



PSG Herdern-Dettighofen

Medienmitteilung 08.11.2015

Die Primarschulgemeinde Herdern-Dettighofen hat letztes Wochenende die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger von Dettighofen, Lanzenneunforn und Herdern zu einer Konsultativabstimmung zum Thema „Schulstandorte“ an die Urne gebeten.

Die Schulbehörde hat in den letzten 1 ½ Jahren, zusammen mit dem spezialisierten Unternehmen Wüest und Partner, den Zustand der Schulhäuser analysiert und eine Standortevaluation durchgeführt. Das Ergebnis hat aufgezeigt, dass der aktuelle Schulraumbestand den jetzigen und zukünftigen Bedarf deutlich übersteigt und die Liegenschaften grossen Sanierungsbedarf aufweisen. Dieser kann über die laufende Rechnung nicht finanziert werden.

Die Schulbehörde schlug nun vor, über die beiden pädagogisch und wirtschaftlich besten Varianten mittels einer Konsultativabstimmung zu befinden. Die beiden Varianten über welche abgestimmt werden konnten, lauteten: Ein Schulstandort in Herdern oder eine Zwei-Standort-Variante mit Herdern und Lanzenneunforn. Über weitere Varianten konnte nicht abgestimmt werden, da diese bereits im Vorfeld aus unterschiedlichen Gründen (Rahmenbedingungen Amt für Raumentwicklung, Wirtschaftlichkeit, ...) ausgeschlossen wurden. Die Bevölkerung wurde mit einer umfassenden Abstimmungsbotschaft zu diesem Thema transparent und offen informiert.

Bei einer hohen Stimmbeteiligung von 46% haben sich 35.3% der Stimmbürgerinnen und Stimmbürger für eine Konzentration am Standort Herdern ausgesprochen. 60.7% der Stimmen fielen auf die Zwei-Standort-Variante. Die restlichen Stimmen waren leer oder ungültig. Somit hat jene Variante am meisten Stimmen erreicht, die auch von der politischen Gemeinde Herdern favorisiert wurde.

Die Schulbehörde wird nun das Abstimmungsergebnis analysieren und in den nächsten Wochen über die weiteren Schritte informieren. Sie bedankt sich bei den Einwohnern der Gemeinde herzlich für die rege Stimmbeteiligung und ihr Interesse an der Primarschulgemeinde Herdern-Dettighofen.

Die Behörde weist an dieser Stelle nochmals darauf hin, dass Personen die sich für das Ressort Finanzen in der Schulbehörde interessieren, sich beim aktuellen Schulpfleger Patrick Siegenthaler (patrick.siegenthaler@psg-herdern-dettighofen.ch) melden sollen. Die Ersatzwahl findet an der Budgetversammlung vom 24. November 2015 statt.